
Madame, Monsieur, 

En cette période de fêtes, nous aspirons tous à retrouver nos proches, à pren-
dre soin les uns des autres. Prendre soin est la mission que vous nous avez 
confié il y a maintenant 5 ans. Au quotidien, nous déclinons cette mission 
dans toutes les compétences communales et nous préparons l’année qui va 
s’ouvrir. 

Prendre soin des infrastructures communales : ainsi, suite aux orages du mois 
d’octobre le captage de l’Oultre et certains points de voirie ont été dégradés. 
Nos agents, Guillaume et Olivier sont intervenus pour rénover notamment la 
route de Bournavettes. Les autres dommages seront traités par des entreprises 
dans les prochains mois. 

Prendre soin des Ponteillais : durant le mois de décembre, le CCAS a organisé 
des animations à destination de nos ainés et de nos enfants. Dans le même 
temps, le parcours bien être, présenté lors du dernier bulletin, se déploie à tra-
vers des séances qui ont lieu chaque jeudi à la mairie jusqu’à fin janvier. 

Préparer: La rénovation du bâtiment de la mairie/ salle des fêtes va bientôt se 
concrétiser. La consultation des entreprises va se dérouler durant le mois de 
janvier. 

Les associations et la muncipalité préparent leur programme d’animations res-
pectives pour 2025. Ils vous sont présentés dans ce bulletin. 

Au nom du conseil municipal, je vous souhaite de joyeuses fêtes de fin d’an-

née et je vous convie le 10 janvier 2025 à 19H00 dans la salle polyvalente de 

Ponteils pour la cérémonie des vœux.  
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Année 2025, N°19 

janvier 

 PONTEILS ET BRESIS 

Etat civil 

MARIAGES 

 SACKER Florent et SERNA BOLEA Carla, le 23 octobre 2024  

 BOYER Jean-Pierre et BALAKA Josiane, le 30 novembre 2024 

Promotion 

La loi n° 2023-1380 du 30 décembre 2023 est parue le 31 décembre 2023.  

Texte très attendu, cette loi vise à revaloriser le métier de secrétaire de 
mairie, poste ô combien essentiel dans nos collectivités, mais dont la com-
plexité pouvait rebuter les candidats et laisser de nombreuses communes 

dans l’attente de ce qui est un véritable chef d’orchestre pour l’ensemble 
de l’activité municipale. 

Pour donner suite au décret de revalorisation des secrétaires de mairie des 
communes de moins de 2000 habitants, notre secrétaire, Christelle 
COMBES, a été promue par le Centre de Gestion du Gard par liste d’apti-
tude au titre de la promotion interne. 

Le conseil municipal du 19 décembre 2024 a validé la création du poste de 
« Rédacteur » sur la commune de Ponteils et Brésis et  félicite Christelle 
pour cette promotion amplement méritée.   
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Infos Agents Communaux 

                     Noël des enfants: 

Depuis plusieurs années le spectacle de Noël est 
organisé en partenariat avec Saint-André Cap-
cèze afin de réunir un maximum d’enfants.   

Le dimanche 8 décembre, la salle polyvalente 
était bien remplie, pas moins de 50 enfants et 
leurs parents ont pu assister au spectacle de 
magie et bien sûr à l’arrivée du père noël qui a 
ravi les enfants et surpris les plus jeunes.  La 
distribution des cadeaux et le goûter ont clôtu-
ré cette après-midi festive. 

Actions CCAS 

Route de Bournavettes 

Repas des ainés : 

Le 03 décembre, 56 personnes ont participé au traditionnel re-
pas des aînés offert par la municipalité. Ce repas préparé et 
servi par le traiteur Sindo est toujours un moment convivial, 
chaleureux et attendu par nos anciens. Il a permis aussi de cé-
lébrer la doyenne et le doyen du jour, Berthe Chauzal et Gé-
rard Mourgues. L’animation musicale de Gégé a enflammé la 
salle ou les convives du jour n’ont pas hésité d’entonner  la 
chansonnette et effectuer quelques pas de danse. 

Suite aux intempéries du 17 octobre, la voirie a subi de 
nombreux dégâts notamment des glissements de terrain 
occasionnant des difficultés de circulation. Une inter-
vention urgente a été réalisée par nos agents sur la route 
de Bournavettes. La mise en place d’une buse, 
l‘élargissement de la route et la construction d’un mur 
de soutènement ont nécessité plusieurs semaines de tra-
vail. Un grand merci à Guillaume et Olivier pour cet 
excellent travail qui a permis de désenclaver ce ha-
meau. 



Page  3 

 L'atelier CAP BIEN ETRE mis en place sur une initiative de la commune de Ponteils et Brésis avec 
l'association Languedoc Accompagnement et le soutien de Cap prévention senior a lieu tous les jeudis 
après midi dans la salle du conseil à la mairie. Une dizaine de personnes de 60 ans et plus de la com-
mune et de communes voisines y participent. 
Quatre séances ont eu lieu depuis le mois de novembre avec Justine Rodier conseillère en économie 
familiale et sociale venue spécialement de Mende. 
Comment gérer ses émotions, comment gérer son stress ? Ces questionnements issus d'un support d'ani-
mation  produit par la MSA, ont  mis en relief l'importance du lien social, affectif, familial, la nécessité 
de nourrir ses besoins en fonction des affinités respectives de chacune et chacun, en matière de pratique 
physique et sportive, ludique, culturelle, intellectuelle et autres. 
Les ateliers donnent loisir aux personnes de se rencontrer, de mieux se connaitre. 
Elles ont été invitées lors de la dernière séance à proposer aux participants, des ateliers favorisant le 
lien social. 
Pour exemple, un des jeux venant du  fonds très fourni et original de jeux proposés au prêt par la biblio-
thèque de Ponteils, a été testé.; Exercice pratique, propice au rire, à la détente, à la sollicitation de la 
mémoire, des connaissances, dans une ambiance détendue et bon enfant. 
Les ateliers sophrologie ont débuté avec Roselyne Hette, Sophrologue. Ils  offrent l'opportunité d'un 
retour sur soi, par la conscience, la respiration et la détente. Ce programme se poursuivra jusqu'à la fin 
du mois de janvier.  

Parcours Cap Bien-être  

Programme voirie 2025 

La commune de Ponteils est classée rouge dans le Porté à Connaissance de la DDTM. Depuis le début 
du mandat la municipalité a pris des mesures afin de limiter le risque feu de forêt et de préserver les 
biens et les habitants de Ponteils. Tout d’abord par l’application des Obligations Légales de Débrous-
saillement (OLD) puis par l’aide au rapprochement entre les propriétaires de forêt privés et le Centre 
Régional de la Propriété Forestière CRPF. Ces actions sont longues mais commencent à porter leurs 
fruits. Le paysage très accidenté de la commune pose aussi la difficulté de sortir le bois sur des routes 
ou chemins communaux pas toujours adaptés. La municipalité reste vigilante et fixe ses conditions aux 
forestiers afin de préserver au mieux les accès. Il sera peut-être nécessaire pour certains endroits de 
trouver des solutions pour créer de nouvelles pistes qui pourraient servir pour la défense contre l’incen-
die.  
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Compte tenu des intempéries du mois d’octobre dernier, la municipalité a était contrainte de revoir à la 
hausse le  programme annuel de voirie proposé dans le bulletin municipal  du mois d’octobre.  

Vous trouverez ci-dessous le nouveau programme prévu pour 2025. 

Le budget alloué étant très important ( plus de 200000 €), nous espérons pouvoir bénéficier de l’aide de 
l’état (DETR). 

  Goudrons      Entretien Voirie 

 Portions Chemin du Mas du moulin  - Etanchéité Pont de Nogeirols 

 Portions Rue de Bourdit   - Mur de soutènement parking du Bouchet  

 Portions Rte du Mas de l’Ayre   - Mur de soutènement chemin rural Quartier    
         Veyrat 

 Chemin des Vans    - Mur de soutènement entrée du Théron 

 Portions Rte de Bournavettes   - Racines Impasse des Esparrans 

 Rte de la Lauze (entre D 155 et La Lauze) - Parking du hangar communal 

 Rue de Combe Sourde     

Risque feu de forêt - Exploitation forestière 
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Travaux en cours et à venir 
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Lors des épisodes pluvieux de l’automne 2024, le captage de l’Oultre, situé dans la Cèze, a subi une 
forte érosion qui aujourd’hui menace son existence. Un dossier de demande d’autorisation de travaux 
pour le protéger a été déposé auprès des services de l’état bien avant l’été 2024. Celui-ci a été refusé no-
tamment par manque de pièces administratives que nous ne pouvions pas fournir dans les délais impartis.  

Afin de pouvoir réaliser cette protection du captage, les services de l’état ont accepté de venir visiter le 

site au début de l’année 2025. Ils seront accompagnés par les techniciens d’AB Cèze et les agents de 

l’OFB. A cette occasion, nous allons insister pour que cette protection soit mise en œuvre au plus tôt 

dans le respect de la réglementation mais en prenant aussi en compte les besoins en eau potable des habi-

tants de Ponteils .   

Salle Polyvalente : 

Les travaux de rénovation de la salle polyvalente sont 
prévus de longue date et devraient débuter au cours de 
l’année 2025. Ils consisteront à une mise à niveau du 
sol de la cuisine, de la salle et du préau. Reprise du 
sol de la salle. Isolation des murs de la salle et de la 
toiture de la Mairie. Echange de l’ensemble des ou-
vertures. Echange du système de chauffage par une 
pompe à chaleur réversible. Agrandissement de la 
cuisine et mise aux normes. Création d’un espace 
stockage de matériel et toilettes personnes à mobilité 
réduite et buvette dans le préau. Mise aux normes du 
plan incliné accessibilité handicapé. Enlèvement du goudron dans la cour remplacé par un revêtement 
filtrant et plantation de deux arbres. 

Aménagement cœur de village : 

Une réunion de travail s’est tenue le 18 décembre entre le Parc National des Cévennes (PNC), l’Agence 
Technique Départementale du Gard (ATD), le CAUE du Gard, l’Association des artisans Bâtisseurs en 
Pierres Sèches ABPS et la mairie. Il a été acté de retenir la construction d’un amphithéâtre en pierres 
sèches dans la bute sous les toilettes publiques, la reprise du mur en continuité de celui du terrain de pé-
tanque vers la bibliothèque, la construction un mur de soutènement de l’accès à la bibliothèque et de 
créer des emmarchements en châtaignier et lauze pour accéder au chemin inférieur. Cet aménagement 
sera agrémenté également de plantation d’arbres et arbustes notamment sur l’espace jeux pour enfants. 
Le dossier de demande de financement Européen et régional a été envoyé à l’association « Terre de Vie 
en Lozère ». 

Etat d’avancement des projets 
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Actions du Conseil Départemental 

Informations associations 

Le GAP : 

Après une année 2024 bien remplie en activités, l’association a le 
plaisir de vous annoncer le programme prévu pour le premier se-
mestre 2025. L’équipe du GAP vous attend nombreux aux diffé-
rentes animations. 

 

 Loto du 01 janvier 2025 à 15h00;  

 

 Concours de belote le 18 janvier 2025 à 20h30 

 

 Assemblée générale avec renouvellement du bureau avec 
repas le 26 janvier 2025 à 11h30; 

 

 Fête du printemps le 04 mai 2025 avec vide grenier, marché 
artisans, fleurs et plants, expositions….  
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Les contrats territoriaux : du concret pour les Gardoises et les Gardois ! 

Sur l’ensemble du territoire, le Conseil départemental agit aux côtés des communes afin d’améliorer le 
service public. Les Contrats territoriaux lui permettent de répondre positivement à la sollicitation 
des maires et présidents d’intercommunalités qui recensent des projets indispensables à l’amélioration 
du cadre de vie des habitants. 

Les aides financières attribuées aux projets s’articulent autour de 4 volets : les traversées de village, 
les monuments historiques, l’eau et l’assainissement et les Crédits départementaux d’équipement 
(aménagements). 

Les traversées de voiries communales, les aménagements piétons, trottoirs, places, les extensions de 
groupe scolaire, la construction de cantines, l’édification de bâtiments abritant des services publics ou 
de santé, les équipements culturels et sportifs, les aires de jeux ou encore l’entretien du patrimoine his-
torique des communes, rien n’échappe aux Contrats territoriaux. Il en va de même pour les réseaux 
d’eau ou encore les stations d’épuration mais aussi la réfection des chemins ou des cimetières, car cha-
cun de ces éléments participent de la qualité de vie des hommes et des femmes qui peuplent le dépar-
tement. 

Les projets financés concernent des équipements du quotidien comme des projets structurants. 

La municipalité de Ponteils a bénéficié en 2024 d’une aide pour l’agrandissement du hangar commu-
nal d’un montant de 67760 Euros. Une nouvelle sollicitation a été formulée pour 2025 sur la rénova-
tion de la salle polyvalente et la Mairie.  

De plus la mairie de Ponteils adhère à l’Agence Technique Départementale du Gard qui nous aide 
dans le montage technique et financier des dossiers sur les projets de la commune. Nous les avons sol-
licité à plusieurs reprises notamment pour l’agrandissement du hangar communal et l’aménagement 
du cœur de village. 

https://www.gard.fr/mes-demarches/pour-les-communes-et-lamenagement-du-territoire/collectivites-et-etablissements-publics-votre-projet-peut-il-faire-lobjet-dun-contrat-territorial


Informations associations (suite) 

APE Vielvic :  

Sous le chapiteau de la réussite :  

Un spectacle de cirque féérique de l'école Maurice André de Vielvic 

 
Ponteils, le 14 décembre 2024 - La salle de Ponteils et 

Brésis a été le théâtre d'une soirée inoubliable, le samedi 
14 décembre dernier grâce au talent et à l'engagement 

des élèves de l'école Maurice André. La magie du cirque 
s'est emparée de la scène, offrant un spectacle étincelant 
qui a enchanté les familles et les habitants du village. 
Cette performance exceptionnelle était le fruit d'une se-

maine de stage de cirque organisée au sein de l'école, 
encadrée avec passion par Sabrina Serusier, de l'associa-
tion Compagnie du Bout du Banc. Les enfants, véri-

tables acrobates en herbe, ont démontré tout leur savoir-
faire et leur créativité lors de cette représentation.  

À l'issue du spectacle, l'association des parents d'élèves 
a pris le relais en proposant un bon repas.  

Cette initiative a permis de réunir la communauté autour d'un moment de partage gourmand, tout en sou-

tenant financièrement les projets de l'école. 
 
Cette soirée a été bien plus qu'un simple spectacle de cirque. Elle a incarné le talent des jeunes élèves, le 

dévouement des parents de l'Association des Parents d'Élèves, le soutien des principaux partenaires que 
sont les mairies de Concoules, Ponteils et Brésis, Saint André Capcèze ainsi que l'implication de l'équipe 
pédagogique et de l’intervenante Sabrina Serusier. Une véritable démonstration de l'unité et de la force 

de la communauté éducative de Vielvic. Une belle réussite qui témoigne du dynamisme et de la vitalité 
de cette école qui place la créativité et le vivre-ensemble au cœur de son projet éducatif. 
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LES LUCIOLES : 

Programme prévisionnel des Lucioles pour 2025 (sous réserve d’obte-

nir les subventions demandées, dates à définir.) 

Ateliers : 4 ateliers partage de compétences et de savoir faire sur ini-

tative des habitants. (à déterminer après examen des candidatures de 

l’appel à compétence). 

 Le 12 janvier Atelier dessin modèle vivant (voir affiche ci-

contre). 

 Arpentage avec une enseignante certifiée de philosophie  

 Le coût de la virilité de Lucile Peytavin https://anne-carriere.fr/livre/le-cout-de-la-

virilite  

 Livre de 

Ruwen Ogien https://www.grasset.fr/livre/linfluence-de-lodeur-d es-croissants-chauds-

sur-la-bonte-humaine-978224675 0017/  

https://anne-carriere.fr/livre/le-cout-de-la-virilite
https://anne-carriere.fr/livre/le-cout-de-la-virilite
https://anne-carriere.fr/livre/le-cout-de-la-virilite
https://www.grasset.fr/livre/linfluence-de-lodeur-des-croissants-chauds-sur-la-bonte-humaine-9782246750017/
https://www.grasset.fr/livre/linfluence-de-lodeur-des-croissants-chauds-sur-la-bonte-humaine-9782246750017/
https://www.grasset.fr/livre/linfluence-de-lodeur-des-croissants-chauds-sur-la-bonte-humaine-9782246750017/
https://www.grasset.fr/livre/linfluence-de-lodeur-des-croissants-chauds-sur-la-bonte-humaine-9782246750017/
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Programme culturel 1er semestre 2025 

La commune de Ponteils et Brésis a proposé en 2024 une programmation culturelle entre janvier et juin 
soit 5 spectacles et a obtenu   un financement de 2500 € du Département du Gard et  de 756 € la Région 
Occitanie Midi Pyrénées. La moyenne de fréquentation est de 69 personnes sur les 5 rendez-vous. Le 
cout de 5 euros a été maintenu par le conseil municipal pour favoriser l’accès à la culture pour tous. L’ac-
cueil des compagnies a eu lieu dans l’église communale avec l’accord de Monsieur le Curé, et sur la 
place devant la mairie à la belle saison, grâce au prêt de sa scène par la commune de Concoules. 

Les élus souhaitent poursuivre l’opération en 2025 pour offrir une animation culturelle du territoire, com-

plémentaire de l’association du GAP (groupement d’animation de Ponteils) et des  Lucioles. 

La saison s’articulera autour de 3 temps forts. Le partenariat se poursuit avec l’association Jours de Fête 
de l’EHPAD. 

 
QUATUOR MAGENTA le 22 mars à 20 h dans l’église de Ponteils 
 
https://www.youtube.com/watch?v=I8XFN7-CdJA&ab_channel=QuatuorMagenta 

 
Le QUATUOR MAGENTA est un quatuor à cordes fondé en 2021 et basé à Paris. Pour les prochaines 
saisons, il est artiste résident à ProQuartet - Centre Européen de Musique de Chambre, et résident junior 
à la Fondation Singer-Polignac. 
Les artistes : Ida Derbesse - violon I - Elena Watson--Perry - 
violon II - Claire Pass-Lanneau – alto - Fiona Robson - violon-
celle 
Lauréates du concours de la Fnapec 2023 où elles remportent la 
distinction de l’académie des Beaux-Arts, ses musiciennes re-
çoivent également un 3ème prix au Concours Zukunftsklang 
Stuttgart 2022 et sont finalistes du 8ème Concours Joseph 
Haydn à Vienne. 
Le Quatuor Magenta est invité à se produire par de nombreux 
festivals partout en France (la Musikfest Parisienne, la Chaise-
Dieu, la Roque d’Anthéron, les Instants de Grasse, Un Été en France avec Gautier Capuçon, ou encore le 
festival Vibre! et le Festival de Radio France Montpellier mais aussi en Suisse (Festival de la Collégiale 
de Neuchâtel) et en Allemagne (Klangraum Konzerte à Cologne). Il a participé à l’enregistrement du 
disque California Dreamin’ du flûtiste Julien Beaudiment, sorti en 2023. 

 
Les KAILA SISTERS, le 28 juin à 20 h 30 dans l’église de Ponteils  
 
https://www.youtube.com/watch?v=cUnRo7kO5Q8&ab_channel=KailaSisters 
 
Le groupe KAILA SISTERS est né d'un rêve, celui de faire revivre la musique hawaïenne du début du 
20ème siècle. Il emprunte son nom aux Boswell Sisters et Andrew Sisters, fameux groupes de jazz vocal. 
Marie Salvat au chant, violon et ukulélé, est accompagnée par Paolo Conti (guitare hawaïenne et ukulé-
lé), Philippe Bord (guitare jazz et cor), et Thomas Garoche (contrebasse). Les quatre musiciens se sont 
rencontrés au Conservatoire National Supérieur de Musique de Paris et partagent le même engouement 
pour cette musique. 
« I Like You » est un disque d'Hawaiian Jazz Swing, style hérité des années 1920-30, qui était à l'époque 
l'un des plus joués dans le monde. Au-delà de la redécouverte du jazz hot et de ses croisements avec Ho-
nolulu, il s'agit de tout un voyage autour du paysage social du continent américain. 
Avec le ukulélé et la guitare lap steel si particulière, dont les timbres évoquent immédiatement les îles du 
Pacifique, le quartet emprunte également les sentiers du Blues et, avec la présence du cor, ajoute une note 
cuivrée originale pour des escales en terre New-Orléans.. On y retrouve les influences du deep roots 
blues (musique des esclaves du Mississippi), la torpeur des îles de Waikiki et l'effervescence des comé-
dies musicales new-yorkaises.  Kaïla Sisters est, avec un groupe canadien, et un groupe japonais, l'un des 
rares représentants de ce style musical. 

https://www.youtube.com/watch?v=I8XFN7-CdJA&ab_channel=QuatuorMagenta
https://www.youtube.com/watch?v=cUnRo7kO5Q8&ab_channel=KailaSisters
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Programme culturel 2025 (suite) 

« NOUS ON A RIEN VU VENIR » Le 7 novembre à 20 h à l’église de Ponteils. 
 
Collectif La Superette. La Verrerie d’Alès. 
Cirque et arts numériques- tout public à partir de 6 ans (46 min) 
Thomas Martin et Edouard Peurichard. 

 
https://www.la-superette-production.com/nous-on-a-rien-vu-venir 
 
Quand je me réveille d’habitude sans réfléchir je prends mon téléphone et je commence à le consulter. En 
fait c’est comme un petit coma... 
Il y a quelque chose d’addictif dans cette absence, on existe plus quand on fait défiler son écran et il y a 
quelque chose de très agréable là-dedans une perte absolue de soi quand tu scrolles ton écran... Moi je 
Google de façon obsessionnelle, par exemple c’était quoi cette vieille pub ? La chanson de cette vieille 
pub de 89 ? Je vais sur Google voilà et de fil en aiguille je Google aussi l’acteur... 
Ce n’est pas complètement cathartique, ce n’est pas une absence de soi, parfois des gens regardent des 
choses qui ont un impact énorme. Ça c’est ceux qui regardent vraiment des trucs... » 
  
« Nous, on n’a rien vu venir » est un cabaret de cirque et d’objets technologiques. Une performance parti-
cipative un brin « folichonne » voir même complètement déjantée par moment, où deux interprètes circas-
siens se livrent à des acrobaties grotesques et douces autour d’un agrès de cirque qui n’en est pas un : un 
téléviseur 
 
"Une compilation de choses et de trucs qui nous font franchement marrer, tout en nous proposant une 
critique originale de l'hyper connectivité et des réseaux sociaux." 

https://www.la-superette-production.com/nous-on-a-rien-vu-venir

